

Partie B – Le rôle du Ministère

Chaque jour, le personnel du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international cherche à rapprocher le Canada du monde et le monde du Canada. Notre mandat est l'un des plus complexes — et peut-être l'un des plus valorisants — au sein du gouvernement fédéral. Que nous soyons en poste à Ottawa, ou à des milliers de kilomètres du pays, nous avons pour devoir de protéger et de promouvoir les intérêts et les valeurs des Canadiens.

L'édifice Lester B. Pearson, à Ottawa, est le siège du Ministère. Mais le rayon d'action et l'influence de la politique étrangère du Canada vont bien au-delà de cet édifice.

Politique étrangère

Le Ministère informe le gouvernement fédéral des tendances et des problèmes internationaux susceptibles d'influer sur les intérêts du Canada. Cette information aide le gouvernement à établir ses priorités politiques, économiques, culturelles et commerciales.

Relations diplomatiques

Ces priorités, elles sont concrétisées grâce aux relations diplomatiques que nous entretenons avec plus de cent pays : dans les missions du Canada à travers le monde et avec les représentants étrangers ici.

Activités consulaires

Les ambassades, hauts-commissariats et consulats du Canada peuvent se révéler un endroit fort accueillant lorsqu'on se retrouve dans un environnement qui ne nous est pas familier. Le Ministère offre une gamme de services aux Canadiens qui voyagent ou résident à l'étranger : passeports, renseignements et aide en cas d'urgence. Chaque année, nos services consulaires aident environ deux millions de Canadiens.

Commerce

Le commerce est vital pour la prospérité du Canada. Trois millions d'emplois en dépendent. Chaque milliard de dollars d'exportation supplémentaire signifie 12 000 nouveaux emplois. Nous aidons les entreprises canadiennes à promouvoir et à vendre leurs produits et services sur les marchés étrangers. Et nous facilitons l'entrée des investissements et des nouvelles technologies au Canada.